

# EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

BIBLIOTECA PUBLICA  
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

TORTOSA

Viernes 1.º Junio 1900.

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. . . . . 1 Pta.  
Tarragona y su provincia . . . . . 1 »  
En el resto de España, trimestre . . . . . 4 »  
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales

## Dos únicas salidas

Tiene sobrada razón *El Correo* cuando dice que después de las puras é intensas emociones, producidas por uno de los espectáculos más sublimes de la naturaleza, nada hay más triste que volver á las miserias de esto, que malamente lleva en España el nombre de política.

La negativa de Palacio á la recepción de los comisionados de la Unión Nacional es el asunto grave, puesto á la orden del día por todos los elementos de la vida pública. De eso es preciso hablar, y no de otra cosa, porque es la única materia de disertación

con benevolencia y oyó con finura las incongruencias que el pobre rural decía, más como quiera que éste al marcharse cogió el sombrero del rey é iba á ponérselo, Carlos III le dijo sonriente: «¡Hombre! ¡Por lo menos déjame el mío!»

Nada habría peligrado en España si los Zuritas y demás mensajeros de la Unión Nacional hubieran hablado á la reina. En cambio, era fácil de prever que con la negativa se habría de producir un griterío tan grande como si todo el régimen trapidase y se viniese al suelo. Para gobernar, la primera condición es la de conocer el país donde se vive.

Repetimos que habría sido lo mejor aconsejar que se concediera la audiencia. El flamante partido se ha netido en un berengenal, del cual no sabe por donde salir. Por que ahí no habría hallado salida alguna. En cambio ahora, si no se le ha abierto la puerta, se le ha ensanchado el espacio para que se agite y alborote.

Pero, si las consideraciones de que un gobierno conservador no puede consentir en que se dirijan al trono en forma incorrecta los que han adoptado aptitudes rebeldes, ni pasar por que se deprima la majestad real enviando como representación del nuevo partido, no á su directorio, significado en sus más conspicuas personalidades, sino á sujetos de segunda fila, ni permitir que frente á frente del monarca se anuncie el propósito de desobedecer á las Cortes y al rey, se ha debido decir con valentía y franqueza:

Sobre este punto pocas veces se habrá mostrado más unánime la opinión. ¡Y cuando que esta va siendo cada día más favorable á los inoportunos desplantes de la Unión Nacional! En la actitud en que se ha colocado el gobierno no cubre bien al trono. Así, le es indispensable rectificar la línea.

Solamente le queda un medio de probar que ha dicho la verdad en lo de haberse suspendido por motivos pasajeros y de salud de la reina las recepciones en Palacio; aconsejar que se reanuden apenas se halle restablecida su majestad. De otro modo tiene

obligación de exponer con sinceridad enérgica las razones de gobierno, si las hay para tal medida.

(De *El Imparcial*)

## DESPUES DEL ECLIPSE

ELCHE

Los astrónomos se han dedicado hoy á revelar las fotografías obtenidas durante el eclipse.

Muéstranse satisfechísimos y dicen que dentro de algunos días podrán comunicar el resultado concreto.

Mr. Flammarion ha visitado el huerto del capellán Castaño, admirando las palmeras.

Lo que más ha fijado la atención del sabio ha sido una de ocho brazos.

Ha visto subir á coger dátiles y á cortar palmas blancas, operación que le ha interesado sobremanera.

El dueño de la finca le presentó un album el que el docto astrónomo ha escrito estas frases que traduzco literalmente:

«Saludo al sol, aún eclipsado. Saludo á España, hija del sol. Saludo á las palmeras y al padre Castaño, ministro de Dios, ¡el sol eterno!»

Parece que el eclipse se adelantó dos segundos.

Atribúyense estos errores á ignorarse el diámetro verdadero y exacto de la luna.

Para evitarlos, había aconsejado el sabio astrónomo que en los observatorios se dedicaran algunos observadores al estudio del primero y del último contacto en los límites Norte y Sur de la faja total. Pero no se ha hecho y habrá que esperar al próximo eclipse para medir exactamente el diámetro de la luna.

Hoy se ha celebrado á bordo del *Teso* un banquete en obsequio á las autoridades, al cual han asistido, previa invitación, el general Polavieja, el ex gobernador de esta provincia y el Sr. Mataix.

El capitán Túbal brindó por el rey de España y por el alcalde de Santa Pola, y éste por la reina Victoria y por la marina y pueblo ingleses.

El buque resplandecía de limpieza y en todo pudo observarse una corrección verdaderamente británica.

El alcalde Santa Pola ha obsequia-

do con una comida á Sir Lockyer y á Mr. Copeland.

Mañana llegará á Elche el célebre antiasmista Max Regis alcalde de Argel.

En compañía de su señora y del abate Monseux acaba de salir Flammarion para Alicante, desde donde marchará á Madrid mañana á las tres de la tarde.

El abate, que es competentísimo en astronomía, ha prometido al señor Landerer enviarle su última obra nueva teoría hipertérmica del sol, en la que explica químicamente el calor solar.

Han despedido á Flammarion, Puviner, Landerer el alcalde y otros muchos.

El acto ha revestido caracteres muy expresivos.

Flammarion visiblemente emocionado, dijo:

«Pasan los mundos; mueren las generaciones; pero vive, siempre igual, la hidalguía española.»

Otra frase notable ha consignado Flammarion en el album de una distinguida personalidad de Elche.

Dice así: «El planeta que habitamos no es más que una provincia de la patria eterna. El hombre es un ciudadano del cielo.»

En el mismo tren salió el astrónomo catalán D. Tomás Solas, que se ha dedicado á obtener fotografías de la totalidad del eclipse, con el fin de hacer el análisis químico de la corona.

El señor Landerer protesta de que se le atribuyan el estudio del oxígeno en la corona solar, y la especie de que el eclipse de 1905 será total en Tortosa.

Dice que será total más que al Norte de aquella ciudad.

Flammarion le ha pedido que envíe una observación de París, de la que el sabio español es uno de los fundadores.

El personal que ha prestado el servicio telegráfico permanente regresa mañana á su destino.

Todos han cumplido perfectamente, y el jefe se ha despedido por complacer al público.

## Después de la paz

Según despachos recibidos de Pretoria, van á tener comienzo las negociaciones de la paz.

Salisbury, sin embargo, no ha dicho en su último discurso palabra alguna que pueda traducir el deseo de buscar transacciones. Empujado por los imperialistas, sostiene tenazmente la política de la guerra, y sólo piensa disponerse á entrar en vías de negociación cuando el enemigo se le quiera someter incondicionalmente. No despeja, á pesar de este anuncio, la tempestad que amaga en el horizonte la noticia de la próxima pacificación.

Basta fijarse en la cuestión de Corea, planteada en la Cámara de los Comunes por sir Ashmead Barlett, para comprender claramente que el conflicto pendiente entre Inglaterra y Transvaal no será el único que tal vez tengo el Reino Unido, aun que el venidero sea meramente diplomático y se resuelva en definitiva con un cambio de notas.

Barlett ha denunciado los movimientos de Rusia sobre Corea. Cree que esta nación no ha protestado fidelidad á lo pactado con la inglesa y ha exigido explicaciones al gobierno. Ha sorteado éste con evasivas necesarias las dificultades que habría de suscitarle en el continente europeo el decir á la curiosidad del interpelante, y el hacerlo, bifurcando la política inglesa por el más recto camino de la diplomacia y por el que menos se desvía del que traza el imperialismo británico, ha dado largas al asunto, sin indisponerse con los de dentro ni con los de fuera.

El discurso de Salisbury anuncia cuál será el obligado término de la guerra sud-africana. La misión boer que ha recorrido Europa y América en demanda de una intervención sólo ha logrado simpatías extraoficiales. La política de Chamberlain triunfará si ceden los esfuerzos de los boers, y el dominio de Inglaterra en Orange y el Transvaal no dejará lugar á la más pequeña duda.

Todas las naciones europeas han puesto su atención en el territorio africano. Compártenselo cuantas han fijado sus miras en colonizar en el mismo. La sumisión de los beligerantes boers pondrán en manos de Inglaterra la más extensa porción del suelo de África colonizada y organizada con más civilidad. Pudo muy bien abstenerse el continente europeo, neutral ante una contienda en que no se hallaba comprometida de intervenir con amistosas mediaciones que tal vez no diesen próspero resultado. Al acabar la guerra como quieren huelgue que las naciones europeas no pierdan de vista la importancia del botín, ni los peligros que pueda llevar consigo el entusiasmo del pueblo inglés por la victoria.

### Declaraciones del duque de Tetuán

Un redactor del «Heraldo» ha celebrado una «interview» con el señor

duque de Tetuán, quien, substancialmente, ha dicho lo siguiente:

Como monárquico, como político constitucional y como liberal conservador, desapruéba en absoluto que el señor Silvela y sus compañeros de gabinete se opusieron á que la Reina recibiese y escuchase á la comisión de los organismos mercantiles que querían exponer respetuosamente á la Corona supuestos agravios á sus intereses.

No quiero deentrañar si son ó no fundados estos agravios: lo que digo y afirmo es que la comisión que solicitaba la audiencia pudo y debió ser oída.

Cerrar las puertas de Palacio no es ni razonable ni prudente: el Gobierno debía haber imitado la conducta del señor Cánovas en 1891 cuando con un motivo semejante y hallándose la Corte en Aranjuez solicitó ser recibida en audiencia por S. M. una comisión de Madrid que protestaba contra una obra legislativa y pretendía impedir la sanción regia de la misma.

«Lo que aconteció después de esto, prosigue diciendo el señor duque de Tetuán, es notorio. La ley votada por las Cortes sancionábala S. M. á los pocos días de haber oído á la comisión.»

«Otras comisiones, la catalanista por ejemplo, acercáronse después á S. M. que siempre escuchó con su proverbial benevolencia á los representantes de las fuerzas vivas del país.»

«¿Por qué no ha imitado el Gobierno esta conducta sensata y prudente?»

«Pues, porque desde el principio hilvanó muy mal, y hace al fin lo que debía haber hecho ya desde el comienzo.»

«Yo opino así, añade, porque soy consecuente con mi modo de ser político y con mis deberes de hombre constitucional.»

«La cuestión planteada con la solicitud de audiencia formulada por los organismos mercantiles es pura y simplemente una cuestión de Gobierno; pues para convencerse de ello sólo basta pasar la vista por el documento contestación de la Mayordomía de Palacio á la demanda de audiencia.»

«Indudablemente aquella contestación fué aconsejada por el señor Silvela, quien, de ser cierto lo que han referido los periódicos, no hizo bien de explicar las cosas á medias, con argucias y distingos, que á ninguna parte buena le llevaban y en camino ponían en situación un poco difícil á la Corona.»

«De todos los actos de ésta es responsable por la Constitución el Gobierno, y el Gobierno, pues ataba en el caso de asumir las responsabilidades en todo y por todo.»

«Insisto en que condeno semejante conducta; esto no puede merecer jamás mi aprobación.»

«Se ha dicho que los amigos del Gobierno y hasta por los mismos ministros, que la solicitud de los organismos mercantiles habíase redactado en términos irrespetuosos para la majestad de la Corona, y que por lo

tanto, no se podía acceder á recibirla, en el regio alcázar.

«He aquí una puerilidad; he aquí otro argumento sin base sólida y sin carácter serio.»

«En ocasiones idénticas, cuando el país se queja con más ó menos fundamento, les que lo gobiernan prescindien por completo de tales manifestaciones y se recibe y oye á los que lo solicitan.»

«Verdaderamente es deplorable lo que ha ocurrido; por supuesto que ha puesto en todo ello sus manos el actual presidente del Consejo de ministros.»

## Crónica

### A «La Verdad»

«Ya rompió el silencio el órgano del gonzalismo!»

«Ya dió reposo á los bombos diarios al Ayuntamiento!»

Y el sitio que dedicaba á engañar á sus lectores, diciéndoles cotidianamente que todo era júbilo y contento en Tortosa, por las mejoras (?) que se introducían en la ciudad y sus contornos, le emplea en contestar, á su modo, un suelto nuestro en que denunciámos una vez más que la calle del Angel va teniendo más agujeros que una flauta, que se tapan mal, de mala manera, que los vecinos se ven constantemente perfumados por las mismas que despiden las alcantarillas al abrirse los agujeros, lo que puede dañar á la salud pública, y que las gentes, que no se entusiasman con las mejoras que ordenan los Sres. González, decían que se mostraba indiferencia, apatía ó predilección en que continuaran abriéndose agujeros, cuando no se tomaba una determinación seria para evitarlos.

«Esto ha servido de tema para que «La Verdad» nos diga que es una grosería.»

Muy grande debe serlo, cuando lo ha notado el colega, y si se tiene en cuenta que esto es moneda corriente en sus escritos.

No se moleste «La Verdad», ni se irrite, que es malo para la salud y déjese de dar consejo á quien ni los pide ni los ha de menester, pues nosotros continuaremos el camino que mejor nos plazca sin curarnos para nada de lo que quiere intentar el colega para estorbarnos; y procure que se tapan los agujeros de la calle del Angel, con el buen deseo que demuestra en otras obras que se realizan, aunque sin formalidades legales.

«Esto es lo que le conviene y esta su misión de órgano oficioso del Municipio y crea que nos tiene dispuestos á discutir todos los temas que desee y en la forma que estime conveniente con la seguridad de que no nos hará retroceder porque nos sobran argumentos y razones para combatir y poner en solfa los que emplee el colega.»

«Coaque á ello, y no desmayar, que nos place mucho contender con el órgano silvelo-polaviejista.»

### Teatro del Baleario

Hoy en el tren del mediodía ha llegado todo el personal artístico que compone la notable compañía que debuta mañana en el Baleario.

Son en gran número las familias abonadas quedando muy pocos palcos disponibles.

### Plaza de Toros

El domingo tendrá lugar una *mo-giganga* tomando parte varios artistas contratados en Valencia.

Se lidiarán además dos vacas bravas de la ganadería de Príncipe Murall (antes Pifoi) que serán muertas á estoque por el valiente *Chirrita*.

Los precios son sumamente económicos, haciendo esperar todo un lleno en nuestro circo.

Según noticias telegráficas de Valparaiso, ha producido unánime entusiasmo la llegada á aquel puerto del vapor «Mejico», de la Compañía transatlántica, que está efectuando el primer viaje del servicio del Brasil Pacífico que la citada Compañía acaba de establecer.

Han visitado el buque, almorzando á su bordo, el presidente de la República chilena y el ministro de Marina quienes se mostraron en extremo satisfechos de las condiciones del vapor y brindaron por el engrandecimiento del comercio y por que sean mayores y más estrechos los lazos de unión entre aquel país y el nuestro.

Si la sequía ó algun accidente atmosférico no destruye el fruto del olivo, la cosecha de aceitunas promete este año ser abundante.

La prensa de Reus se lamenta de la escasez de agua que se nota en aquella ciudad, creyéndose que van á pasar un terrible verano, si el Municipio no toma alguna medida.

Telegrafian de Castellón que si el Sr. Villaverde se niega á rebajar el tipo de consumos, dimitirá el Ayuntamiento y renunciarán sus cargos todos los empleados, surgiendo por lo tanto un grave conflicto.

Cuando se creía que el Ebro, des-

cendería de nivel, ha crecido algo, creyéndose que perjudicará la pesca de alosas, que tantos accidentes contrarios ha experimentado durante la presente temporada.

El domingo último fué pasto de las llamas una casa de campo situada en el término de Santa Bárbara, partida del «Barranco den Lledó» á escasos metros de la carretera y de la vía férrea.

El dueño de la citada casa tuvo conocimiento del hecho y acto continuo se trasladó al sitio de la ocurrencia, encontrando solamente algunas paredes cuarteadas y unos cuantos aperos de labranza que, por ser hierro, resistieron á la acción del fuego.

Los carlistas insisten en negar que haya salido para Venecia ningún personaje de su partido con la misión de obtener del duque de Madrid la publicación de un manifiesto programa, en el cual se incluyen declaraciones de marcada tendencia catalanista, para atraerse así á los afiliados á este último partido aprovechando las actuales corrientes regionalistas.

Afirman los carlistas que, dado el caso (que no niegan) de publicarse tal manifiesto por D. Carlos de Borbón, sería única y exclusivamente para ratificarse en las declaraciones que anteriormente tiene publicadas, y no con el objeto de atraer á los catalanistas á su partido.

Un periódico de la Corte, dice lo siguiente que tiene bastante importancia en las actuales circunstancias:

«Varios periódicos acogen el rumor de que el Gobierno tiene ya acordado proponer en breve á S. M. la suspensión de garantías constitucionales en todo el territorio de la Península; y no falta quien señala la fecha para dicha medida.

No hay ninguna fecha acordada. Lo que hay es el propósito del Gobierno de hacer uso, cuando lo considere oportuno de las facultades que le concede las leyes.

**Observaciones meteorológicas**

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 1.º de Junio de 1900

**Barómetro**

Máxima 755'00. Mínima 755'00. Oscilación 0'00.

**Termómetro**

Máxima 32'50 Mínima 19'00 Media 25'75.

Evaporímetro, 6'02.  
Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Nublado con tendencia á la lluvia.

Dirección del viento, N. N. O.

Observaciones, Termómetro seco 18'00. Idem húmedo 14'00.

El Alumno, Ernesto Martí.

El Alumno, Francisco Esperanzi.

**Sección Oficial**

**EDICTO**

Juzgado de primera instancia de Tortosa

En méritos de autos de juicio declarativo de menor cuantía instados por D. Juan Palau Miralles en la calidad de apoderado de D.ª Josefa Miralles Idiaste, contra Rafael Beltri Llambrich y Cinta Beltri Llambrich, se ha dictado la siguiente: «Providencia del Juez Sr. Romero. Tortosa treinta de Mayo de mil novecientos: Por admitida la anterior demanda que se tramitará en juicio declarativo de menor cuantía. Se dá traslado de la misma á Rafael Beltri Llambrich y Cinta Beltri Llambrich, vecinos que fueron de Ampesta y hoy de ignorado paradero, emplazándoles en la forma dispuesta en el artículo seiscientos ochenta y dos de la ley de Enjuiciamiento Civil, por medio de edictos que se insertarán en el «Boletín Oficial» de esta Provincia y en uno de los diarios de avisos de esta Ciudad, para que dentro el término de nueve días comparezcan y contesten la demanda, Proveído y firmado por el Sr. Juez y doy fé, Romero; ante mí Diego F. Quinzá».

Y siendo de ignorado paradero Rafael Beltri Llambrich y Cinta Llambrich á quienes debe ser notificada la transcrita providencia, se expide el presente para que le sirva de notificación y emplazamiento en forma, obrando las copias de la demanda y demás documentos en la Escribanía del infrascrito, para entregar á los demandados si se presentasen.

Tortosa treinta de Mayo de mil novecientos.

V.º B.º El Juez de 1.ª Instancia, Romero.—El Escribano, Diego F. Quinzá.

**NOTICIAS DE MADRID**

Los periódicos amigos del Gobierno siguen empeñados en hacer creer que todos los contribuyentes satisfacen sus cuotas. Así será indudablemente.

He aquí algunas noticias incompletas que pueden agregarse á las afirmaciones gubernamentales.

En las cosas que hacen los contribuyentes, ansiosos de pagar, abundan los «puntos» que hacen el papel de figurantes, quizás para que no puedan pagar los contribuyentes verdaderos, ó bien al contrario para atraerlos siguiendo el sistema del reclamo que atrae á la «perdiz sencilla».

—Ayer y hoy bastantes agentes han estado recorriendo casas de pequeños industriales, en las que han dejado los correspondientes recibos de la contribución, á pesar de serles declarado que era inútil.

—El gremio de confiterías finas, en el cual están comprendidos establecimientos como La Mallorquina, La Mahonesa, La Ceres y otras, han

acordado seguir instrucciones del Directorio de la Unión Nacional; á respecto dos de ellos.

—En la calle de Jacometrezo hay más de cien establecimientos, recorriéndolos esta tarde una comisión que se ha complacido en cerciorarse de que tres de ellos habían pagado la contribución; pero que están dispuestos á corresponder á la conducta del fisco.

—En Valladolid se reunieron los Jindicos de todos los gremios bajo la presidencia del acaudalado banquero Sr. Gutiérrez.

Por unanimidad se acordó seguir los dictados del patriotismo.

Lo mismo dicen de Palencia, citándose un núcleo importante de Carrion de los Condes, que forman contribuyentes por territorial.

—El Gobierno hace saber que en Logroño ha decidido pagar el gremio de ultramarinos.

—La Cámara de Comercio de León acordó, por gran mayoría de votos, seguir en relación con el Directorio de Madrid.

**Asunto del día**

Hoy ha ocurrido un incidente curioso.

Un comerciante ha tratado de llevar á un individuo ante el juzgado, por deudas, y el juez ha manifestado que no presentando el recibo de la contribución no podía tramitar su petición.

—Hoy ha terminado en Madrid la recaudación de la contribución, en su periodo voluntario.

En algunos distritos han pagado casi todos, pero en cambio en otros no ha pagado ni el 10 por 100.

**Lo que dice Sagasta**

Interpelado el señor Sagasta acerca de las cuestiones entre la Unión Nacional, el Gobierno y la Reina, ha manifestado que, á su juicio, ha obrado el Gobierno con poca habilidad, porque no puede confundirse una petición de las Cámaras de Comercio con una audiencia particular, y porque tenía esta audiencia marcado carácter político; entendiéndose que el Gobierno, en el primer momento, debió darse por enterado y aceptar todas las responsabilidades, negándose á que esta audiencia se celebrara ó aceptándola, pero sin distingues ni argucias, y no accediendo á última hora, cuando ya era conocido por todo el país y por toda la prensa.

**Opinión de Martínez Campos**

El general Martínez Campos, según un periódico, ocupándose de estos asuntos ha dicho que la conducta del señor Silveira en esta cuestión de la Unión Nacional, ha producido en pocos momentos más republicanos de los que pueden haber existido desde la Restauración hasta la fecha.

**ESPECTÁCULOS**

**PLAZA DE TOROS DE VINARÓZ**

**Gran acontecimiento tau-rino**

Con motivo de las fiestas de San

Jóan se lidiarán en dicha Plaza

**Ocho toros de muerte** cuatro de ellos en plaza partida por los afamados diestros

**BOMBITA Y PADILLA**

con sus respectivas cuadrillas.

**RAFAEL TUTÓ**

**MÉDICO-OCULISTA**

Antiguo Médico-ayudante del doctor M. Menacho, pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos de Barcelona.

**Consulta particular**

Por la mañana de diez á una. (Días festivos de nueve á once).  
Por la tarde de tres á cinco.

**Consulta gratuita**

**para los pobres**

Por la mañana á las ocho, (todos los días).

**HABITACIONES Y ASISTENCIA PARA OPERADOS**

Moncada, 7, principal.—TORTOSA



**JOSÉ BALLESTER**

**MÉDICO-OCULISTA**

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del Dr. Nadalchay.

**Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos**

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5. LA CENIA.

Buenas casas de hospedaja y habitaciones construidas expresamente para operados.

**AGENTE EGEUTIVO**

Lo está á disposición de los ayuntamientos para la tramitación de expedientes de apremio en todos sus grados, contra deudores á los reparos de consumos y otros arbitrios; así como contra morosos al reparto de sindicato de riego y otros análogos.

Dirigirse á Gregorio Ferre, calle de Genoveses, frente las oficinas del Registro de la Propiedad, Tortosa.

**GRAN CASA DE HUESPEDES**

á cargo de

**Pedro Juan Mateu**

Mayer, 4, Santa Barbara

**SE VENDE**

por defunción de su dueño D. José Plá y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la plaza de la Constitución, número 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la zapatería de Moresco. Plaza de la Catedral, Tortosa.

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa.

# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de

## Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

### Disponible

Casa de curación para toda clase de enfermedades de **MEDICINA y CIRUGIA**

#### SUEROterapia y OPOTERAPIA

Aplicación de **suero** para **difteria** (mal blanch).  
Idem de **Sueros** para enfermedades Nerviosas, Hemorragias, etc.  
Inyecciones de **Líquidos orgánicos** (Brown Sequard) para fortalecer los órganos debilitados.  
**Speralium**, P. para la anemia, Tifus, Gástrica, etc. y enfermedades cerebro medulares.  
Tratamiento especial para evitar ó retardar los **ataques cerebrales**, aprobado en 30 años de práctica por el médico Gucala (padre)

#### ELECTROTERAPIA, ELECTROSCOPIA ELECTROLISIS, ELECTROTHERMIA

Aplicación de electricidad para las enfermedades **Nerviosas, dolores, debilidad de nervios, parésia histerica, y parálisis periférica.**  
Tratamiento del **Oena** (fetidez del aliento) por el **suero nasal** del caballo y la **electrolisis** intersticial. Tumores y supuraciones del **oído**, etc.

*Especialista en enfermedades de los Ojos*

Consulta: de 8 á 1, á las 4 de la tarde y de 6 á 9 noche.

**Calle Puente, 3.** (Frente Plaza Nueva).—**TORTOSA**

### EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.º

#### ¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.  
Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación — amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, México, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.— Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.— Tarifas de la Contribución Industrial.— Tarifas de telégrafos, cables, paquetes postales y céntulas personales.— Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.— Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.— Información consular.— Índices de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

El precio es: **10 pesetas** para los suscriptores y **12.50** para los no suscriptores.  
Pedidos, cambios, rectificaciones anuncios y suscripciones: á la **Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catasús, en Cta.**, calle de Cortés, número 219, 1.º **Barcelona**.

## Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

# Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la **TINTA ESPAÑOLA**, la más permanente, líquida y fluida de todas.

**CATALOGOS GRATIS**

## Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

**INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS**

**ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA**